



五小だより

国立市立国立第五小学校
学校だより

No. 8

令和元年10月31日

「仲間と共に創り上げた音楽」

校長 向井 美紀

10月は相次ぐ台風や大雨が日本全国のあちこちに甚大な被害を及ぼしました。被災をされた多くの方々が一刻も早く平穏な生活に戻れるようにお祈りいたします。

本校では、11月15日（金）、16日（土）に行われる展覧会に向けて、着々と準備を進めております。子供たちのさまざまな作品が五小の体育館を彩り、五小展覧会としてオープンします。ぜひ、一人一人の思いが詰まった作品をご覧ください。

さて、10月26日（土）にくにたち市民総合体育館で、第6回国立市青少年音楽フェスティバルが開催されました。このフェスティバルは市



民の方から国立市の文化・芸術の発展のためにご寄付をいただいた基金をもとに、平成26年度から始まりました。今では、国立市立小・中学校全校と国立学園小学校が参加し、参加した子供たち全員が音楽によって交流し合い、市民の方々にも広く知られる行事となりました。本校では、5年生有志の57名が参加し、合唱「青い竜」、合奏「レイダースマーチ」を演奏しました。合唱では、子供たちの美しく伸びやかな歌声が体育館いっぱい響き、青い竜が空に昇っていくようでした。合奏では、映画「インディージョーンズ」のハラハラドキドキ感を表すが如く、すべての楽器が一体となり力強い演奏を聴かせてくれました。

地域の方々からもたくさんのお褒めの言葉をいただき、音楽専科の樽見主任教諭の指導のもと、一人一人が一生懸命練習し、本番で堂々と演奏できた5年生の皆さんを私はとても誇りに思います。やはり、「伸びるよ 育つよ どこまでも 五小の子供たち」なんだなぁと実感しました。本番まで子供たち自身が悩んだり、つまずいたりしたときもあり、担任も一緒に悩み、子供たちが持っている力を発揮できるように支えてきました。当日のステージでは、子供たちは歌声や自分の担当する楽器の響きを合わせ、1本のタクトを見つめて、音を奏でました。参加できなかった友達の気持ちも思いながら、仲間と共に創り上げた素晴らしい瞬間でした。

行事が盛りだくさんの2学期もあと2か月を切りました。この音楽フェスティバルの感動を胸に、残りの教育活動を充実したものになるように邁進してまいります。

展覧会

図工専科 小松 美和

11月15日(金)、16日(土)は本校の展覧会が開かれます。展覧会のスローガンは、『展覧会 くにごのみんなが 芸術家』。展覧会は図工や家庭科、つくしの生活単元の授業で、今年度つくってきた作品が、一堂に体育館に展示されます。さて、子供たちの作品をご覧になる保護者の方は、どのような観点で鑑賞されるのでしょうか。ぜひ、子供たち一人一人がどんな思いを持ち、どんなことを感じて絵や工作で表現しているのかをじっくり見ていただきたいと思います。子供たちは、小学生なりに毎日の生活の中でいろいろな思いを抱き、感じ、考えています。作品には、子供たち自らつけた題や解説文がついています。それを手がかりに、子供の目の高さになって、作品を味わってください。今年度は16日(土)に、1学年30分ずつ、保護者や地域の方に、自分の作品やお気に入りの作品を紹介する時間を設定しています。学年日より等をご覧になり、ぜひその時間にお越しください。

つくし学級合同宿泊学習

担任 山田 芽久

10月10・11日の1泊2日、国立市内の特別支援学級4校合同で宿泊学習へ行ってきました。

1日目は最初に羽村市動物公園へ行き、ヒヨコとモルモットのふれあい体験や動物見学を行いました。ふれあい体験では、モルモットやヒヨコを膝にのせて触れ合いました。「ふわふわしている。」と言いながら、優しく愛情をもって接していました。その後、バスで宿舎「名栗げんきプラザ」へ移動しました。宿舎でプラネタリウムを見ながら、秋の星座についてのお話を聞きました。その後に少し早目の夕食がありました。友達と一緒に宿舎で食べるご飯は、とても美味しかったようです。

2日目は4校で交流会をしました。全員でダンスやゲームをしたり歌を歌ったりして、楽しく盛り上がりました。

合同宿泊学習を通して、子供たちは自分のことは自分でするということを学んできました。また、上学年が下学年を手伝っている姿もみられました。このような経験を積み重ね、より確かな「生きる力」や「思いやり」を身に付けていきます。

読書月間

担当 川島 美咲

読書の秋となりました。10月は読書月間でした。

「一学期よりたくさんの本を読む」ということから、今年度も全校で、一人一冊おすすめの本を紹介しました。1、2年生はお話の楽しいところを頑張って書きました。3、4年生はおすすめの理由を上手に紹介しました。5、6年生は本を紹介しつつ、クイズも作ってくれました。10月最終週の朝は、全校で朝読書を10分間行いました。これをきっかけにいろいろなジャンルの本に挑戦して読んでほしいと思います。また、教員も一人一冊おすすめの本を紹介しました。紹介カードは各教室、図書室前の廊下に掲示しています。保護者の皆様もご来校の際にはぜひご覧ください。

教科書にも、それぞれの単元でもっと読み深めて欲しいと思う本がたくさん掲載されています。学習して関心をもった事柄について読み深めたり、知識を広げたりする機会を多く作ってほしいと思います。

「トライ&チャレンジ」

担当 田端 正宏

11月は、「トライ&チャレンジ月間」です。「トライ&チャレンジ」とは、子供たちがすすんで奉仕活動を体験することを通し、社会の一員としての自覚を高め、健全で豊かな心を育むことをねらいとしています。

五小では、1・2年生の児童は、校庭の落ち葉拾いを行い、3～6年生とつくし学級の児童が近隣の公園などで清掃活動を行う予定です。子供たちが「自分たちにも人のためにできることがある」「社会の役に立っている」と感じることができるよう経験を積ませたいと思います。

ご家庭でも、ぜひ励ましの言葉かけをお願いいたします。



11月行事予定

【生活目標 すすんで仕事をしよう】

1日(金) 開校記念日 読書週間・月間(終)
6日(水) 全校朝会 避難訓練 4時間授業
7日(木) 展覧会会場準備
11日(月) 委員会
12日(火) 作品搬入
13日(水) 保健集会
15日(金) 展覧会(児童鑑賞日)
16日(土) 展覧会(保護者鑑賞日) 学校公開
たてわり交流



18日(月) 振替休業日
19日(火) ～トライ&チャレンジ(地域清掃)
20日(水) 市教委訪問 4時間授業
25日(月) クラブ 清掃週間始
26日(火) 盲導犬ユーザー交流(6年)
27日(水) 音楽朝会
28日(木) PUT 保護者会(4・5・6・つくし)
29日(金) 4時間授業 清掃週間終